

Partido Socialista de Chile

Carta Informativa a los Regionales



número 4, tercera semana de sept.

MENSAJE A LOS SOCIALISTAS

Tomando como pretexto los hallazgos de arsenales denunciados por el propio régimen y el atentado contra su comitiva-situaciones ambas oportunamente condenadas por nuestro partido, igual que todo acto terrorista-el general Pinochet ha acentuado el clima de guerra contra la mayoría de los chilenos. El estado de sitio ha servido para atacar indiscriminadamente a la oposición, intentando identificar a la disidencia con la violencia y el caos.

Hace más de dos semanas que entre los detenidos sin cargos figura el co. Ricardo Lagos, miembro de la Comisión Política de nuestro partido. Igualmente varios miembros del Comité Central y algunos periodistas socialistas han sido amenazados de muerte por los mismos grupos armados que, al amparo del toque de queda, han asesinado a cuatro profesionales que previamente fueron sacados con violencia de sus casas.

El Partido Socialista no se intimida ante la grave situación actual ni frente a las amenazas del régimen. Reafirmamos nuestra decisión de seguir luchando por el restablecimiento de la democracia y decimos no a la lógica de la guerra con la que nos quiere inmovilizar Pinochet.

Debemos encabezar cada acción pacífica que represente la voluntad de los socialistas de no doblegarse ante las arbitrariedades y el "orden" del régimen y de defender la dignidad nacional.

Como lo están demostrando nuestros compañeros en todo el país, el temor se vence con la solidaridad y la determinación de unirnos más estrechamente en defensa de nuestro pueblo.

Es urgente que en cada ciudad se constituyan muy amplios comités de solidaridad con Ricardo Lagos y los otros presos políticos. Nuestros militantes deben desarrollar iniciativas como el envío de cartas o visitas a los obispos, jueces, organismos de derechos humanos y personalidades públicas para exigir la libertad de Lagos y el término del estado de sitio. Se debe apelar en el mismo sentido a los medios de comunicación regionales, cuyo derecho a informar libremente también es cohartado por la dictadura.

El Partido Socialista, junto con la inmensa mayoría de los chilenos, se pronuncia por el término de la confrontación fraticida y por una rápida salida política a la crisis, que pasa por la recuperación democrática de la soberanía popular.

Ricardo Núñez Secretario General



EL PARTIDO RECIBE A SUS NUEVOS MILITANTES

En una sencilla pero muy significativa ceremonia, desafiando al estado de sitio, el partido dio la bienvenida el pasado 16 de septiembre al importante contingente de nuevos militantes que se incorporaron a nuestras filas junto con los cos. Arturo Martínez y Víctor Hugo Gac, Secretario General y Tesorero del Comando Nacional de Traba-

iadores respectivamente.

Arturo Martínez es presidente de Confederación Nacional Gráfica, que agrupa a 38 sindicatos y dos federaciones regionales, con alrededor de 4 mil afiliados. Fue fundador en 1982 del Movimiento de Alternativa Sindical (MAS), de importante gravitación en la reconstitución del movimiento sindical de nuestro país en estos años. La incorporación de los seguidores del MAS a nuestro partido representa la integración al socialismo de dirigentes de la Federación de Trabajadores del Plástico, de la Federación de Trabajadores Metalúrgicos (en formación) y de la Federación Campesina Tierra Nueva. El c. Martinez, que es también fundador del Comando y de la Coordinadora de Trabajadores, ha estado varias veces detenido por defender los derechos de los trabajadores, la última de ellas el año pasado cuando con otros dirigentes del Comando protagonizó una huelga de hambre de 9 días.

El c. Víctor Hugo Gac, Secretario General de la Confederación General de Trabajadores del Transporte (CGTT), militaba hasta antes de engrosar nuestras filas en el sector almeydista del sicialismo. Junto con él se incorporan a nuestro partido los seis dirigentes nacionales de la CGTT, dirigentes de la Confederación de Empleados Particulares, un importante grupo de dirigentes ferroviarios que incluye al Presidente del Sindicato de Trabajadores Ferroviarios de Concepción y otro importante grupo de dirigentes de la Confederación de Trabajadores del cobre, así como la dirección

de la Federación Campesina 19 de abril.

A la cena con que el partido los recibió asistió la mayoría de los miembros de la Comisión Política y del Comité Central, igual que dirigentes sindicales socialistas entre los que destacaban los cos. Luis Cisternas, Tesorero del Colegio de Profesores. José Marín. Secretario General de la Confederación de Trabajadores del Transporte de Chile y miembro del Consejo de la Asamblea de la Civilidad v Angel Cepeda, Secretario Técnico de la Confederación de Trabajadores del Cuero y el Calzado. Al hacer uso de la palabra en este acto el c. Víctor Hugo Gac señaló que el grupo de dirigentes sindicales que él encabeza venía al partido a aportar "las vivencias y la fuerza moral del movimiento sindical", con la esperanza de contribuir a hacer del nuestro "el partido grande que todo Chile espera". El c. Martínez, por su parte, explicó la importancia que para él tienen las definiciones de nuestro partido en torno a la autonomía del movimiento social y particularmente del movimiento sindical, señalando que él y los compañeros que con él se integran serán "inflexibles en la defensa de esa autonomía, para crecer en la clase trabajadora y el en cuerpo popular, haciendo parte de sus organizaciones". En su discurso de bienvenida Ricardo Núñez, Secretario General de nuestro partido, señaló que se recibía a "viejos luchadores del sindicalismo, a quienes hace mucho tiempo sentíamos parte de la familia socialista", haciéndoles presente que llegaban a "una casa que todavía no termina de edificarse" y exhortándolos por lo tanto a entregar su experiencia y su crítica a la tarea de construir "una herramienta de los trabajadores para hacer una patria grande, solidaria, democrática y socialista". Explicó además que esa ceremonia, en medio del estado de sitio, representaba también un acto de rebeldía con el que los socialistas decían que no habrían de rendirse y que continuarían su lucha por terminar con una situación "que nuestro pueblo

va no soporta más".

Con la incorporación de estos compañeros robustece significativamente la fuerza sindical socialista y se abren nuevas perspectivas para el desarrollo de este movimiento. incluyendo la posibilidad de constituir, a partir del Comando Nacional de Trabajadores, una Central Sindical. En la práctica hoy día nuestro

partido es la segunda fuerza política en el movimiento sindical chileno, ocupando posiciones gravitantes en todas sus organizaciones y principalmente en el Comando, de cuyo Consejo Ejecutivo de siete miembros dos son socialistas, cuatro democratacristianos v uno comunista.

DE NUESTRAS RELACIONES INTERNACIONALES

Una gigantesca ola de solidaridad con deje en libertad en forma inmediata". nuestro pueblo y nuestro partido se ha levantado luego de la dictación del estado de sitio. Durante este período se ha recibido la visita de los senadores italianos Mauricio Noci. del Partido Socialista y Luigi Pingitore, independiente, así como del diputado socialista francés Guy Vadepies, quienes se entrevistaron con el co. Ricardo Núñez y con Armando Arancibia, encargado de las relaciones internacionales de nuestro partido.

Se han recibido innumerables notas de apoyo exigiendo la liberación de Ricardo Lagos y del resto de los compatriotas arbitrariamente detenidos las últimas semanas. Entre ellas cabe destacar el mensaje enviado por el expresidente norteamericano James Carter, quien señaló: "Acabo de enterarme que Ricardo Lagos, ex-presidente de la Alianza Democrática, una coalición de partidos democráticos en Chile, ha sido recientemente arrestado y detenido, sin que se hayan formulado cargos en su contra. Todas las personas interesadas en la democracia y los derechos humanos deberán sentir preocupación por el arresto ilegal de tan importante dirigente. Espero que el gobierno chileno formule acusacionesconcretas contra el señor Lagos o bien lo

Por su parte la Unione Italiana del Laboro envió un cable al c. Ricardo Núñez en el que. además de manifestar su solidaridad con nuestro partido, reproduce la petición que hiciera al gobierno italiano y cuyo texto es el siguiente: "Profundamente preocupados por agudizarse represión violenta e indiscriminada contra dirigentes y militantes organizaciones democráticas chilenas, llamamos la atención del gobierno italiano para que tome decidida y firme posición a fin de evitar nuevos lutos y para favorecer el proceso de retorno a la democracia. La UIL demanda además la intervención de Italia para solicitar la inmediata liberación de Ricardo Lagos, líder del Partido Socialista chileno, arrestado a raíz del estado de sitio y del clima de arbitrariedad que el régimen chileno ha instaurado".

El Partido Socialista Francés ha manifestado también su solidaridad en un mensaje que, en sus líneas centrales, señala: "El Partido Socialista apoya a la oposición chilena en su exigencia de un retorno inmediato a la democracia, con el reconocimiento de todos los partidos políticos y la organización de elecciones libres".

Con este cuarto número de la Carta Informativa a los Regionales recuperamos las características de presentación con que habíamos inicado este contacto entre el Comité Central y las bases de nuestro partido. Las condiciones impuestas por el estado de sitio nos obligaron momentáneamente a cambiar de formato, pero ya hemos superado los inconvenientes y nuevamente estamos con Uds. Deseamos que nuestra reaparición represente una prueba más-de las muchas que cotidianamente ofrecen los socialistas

The second secon

reforms a la caracterica el getta de destruite acceptada cava a la contracterio de la cava a la contracterio de la cava d

No the second control to be due to the second to

a lo largo y ancho de nuestro país-de que con tesón, un poco de esfuerzo, mucha solidaridad y el trabajo conjunto de todos, podemos superar cualquier problema que se nos ponga por delante. Departamento Nacional de Comunicaciones les presenta ahora un desafío: a multiplicar este informativo para que todo el mundo lo conozca y particularmente los órganos de prensa, los militantes de otros partidos y los miembros de las comunidades religiosas de cada región.

